
 

ASOCIACIÓN AMIGOS DEL MUSEO ESPECÍFICO DEL SUBOFICIAL DEL EJÉRCITO 
DE TIERRA ESPAÑOL (AMESETE) 

ACTA NÚMERO 29 
 
 
 

PRESIDENTE: 
DON EMILIO FERNÁNDEZ MALDONADO 
NIF.: 51.572.481-H 
 
VOCALES: 
DON LUIS CASTUERA NOVELLA 
NIF.: 17.865.360-H 
DON RAFAEL DE ANTÓN LÓPEZ 
NIF.: 45.044.036-P 
DON LEANDRO SÁNCHEZ BLANCO 
NIF.: 40.868.359-G. (Delegación de voto en 
el Presidente).  
DON FRANCISCO GERMÁN MARTÍNEZ 
LOZANO NIF.: 7.222.964K  
DON SEBASTIÁN CÉSPEDES MADRID 
NIF.: 22.931.817-N. Ausente.  
DON. JOSÉ MANUEL MAGUILLO VARGAS 
NIF.: 28727471-B 
 
SECRETARIO: 
DON JOSÉ ANTONIO MENDUIÑA 
MATAMOROS NIF 24.707.230-D

 
 
 
 En plaza de Tremp (Lleida), a las 
12,00 horas del día cinco de junio del año 
dos mil trece y en el Centro de Documen-
tación y Biblioteca Histórica del Suboficial 
de la Academia General Básica de Subofi-
ciales se reunió, con carácter ordinario, la 
Junta Directiva  compuesta por el personal 
que figura al margen. 

El Presidente manifestó que el acto 
tenía por objeto, de acuerdo con lo dis-
puesto en los vigentes Estatutos de la Aso-
ciación, celebrar la reglamentaria reunión 
de la Junta Directiva correspondiente al 
primer semestre del año en curso. 

 
1.- ORGANIZACIÓN 

El Presidente manifestó que lo más 
importante surgido hasta la fecha en este 
apartado ha sido el fallecimiento de la 
Tesorera de la Asociación. Recuerda cómo 
se nombró un Tesorero provisional y cómo 
debe hacerse el nombramiento del nuevo 
titular, que deberá ser aprobado por la 
Asamblea General del próximo diciembre. 

Planteó que sería muy necesario en-
contrar lo antes posible la persona idónea 
para ocupar el cargo con objeto de presen-
tarlo a la aprobación de la próxima Asam-
blea debidamente impuesto en sus nuevas 
obligaciones. 

En ese momento, el vocal don José 
Manuel Maguillo presentó su candidatura 
alegando su predisposición a la colaboración 
con la Asociación en esta delicada 
circunstancia y por tener experiencia en 
contabilidad y uso del programa de la Línea 
Abierta de la Caixa. 

La propuesta fue aprobada por 
unanimidad, decidiéndose que hasta la cele-
bración de la próxima Asamblea, ejerza de 



 

Tesorero provisional sustituyendo al Secretario, don José Antonio Menduiña Matamoros, 
que lo venía desempeñando desde la celebración de la anterior Junta Directiva el día 4 
de enero de 2013. 
 
2.- INFORMES Y PROPUESTAS DEL PRESIDENTE 
2.1.- Renovación de cargos 

El Presidente informó que el 15 de octubre próximo se producirán los ceses de los 
Socios Fundadores números 1 y 2 por cumplir el segundo período de tres años para el que 
fueron elegidos en la Asamblea General de 2010. 

Como los cargos tienen, estatutariamente, una duración de tres años y deben ser 
designados por la Asamblea General, parece aconsejable estudiar y decidir en este 
momento la propuesta que se hará para su sustitución. El Presidente y el Secretario se 
ofrecen para un nuevo período de tres años. 

Igualmente, al conocer el destino al extranjero del vocal don Francisco Germán 
Martínez Lozano, propone convendría prever su baja en la Junta y su sustitución. Se 
aprueba la propuesta y se decide ofrecer el puesto al sr. Solís, nombrado recientemente 
por el Coronel Director de la Academia como  auxiliar del Encargado del Museo 
Específico del Suboficial. 

 
2.2.- Estado de cuentas  

El Presidente informó que las cuotas del 2013 se han gestionado durante el mes 
de mayo, teniendo aún dos socios que no solamente no han hecho efectiva la 
correspondiente a 2012 sino que deben a la Asociación la cantidad de 8,26 € cada uno en 
concepto de devolución del recibo por parte de sus entidades bancarias. Se les ha 
mandado carta certificada para que comuniquen su deseo de continuar siendo socios, 
abonando sus deudas. El día 3 se recibió contestación de uno de ellos que remite nueva 
c/c y manifiesta su deseo de abonar cuota y gastos 2012 y cuota 1013. 

La situación económica, dijo el Presidente, es satisfactoria al contar con saldo 
neto de 4.624,79 euros a día de hoy. No obstante, expresó su opinión de que no es 
conveniente disponer de un saldo tan elevado pues da la sensación de “injustificada 
acumulación de fondos”, mientras que no se llevan a cabo tareas en beneficio de los fines 
de la Asociación. La Junta participó de esta opinión y decidió poner en marcha una 
campaña de utilización del fondo aprobando las siguientes propuestas: 

 
 Adquisición de libros para la Biblioteca Histórica del Suboficial que 

no estén ya en la de la Academia, así como la impresión de numerosos libros 
que nos han llegado digitalizados y que tienen relación con los suboficiales. 

 Vitrinas expositores para el Museo Específico del Suboficial 
 Existen determinadas Tareas, dentro del Plan General de 

Investigación aprobado en la última reunión de la Asamblea General, que 
podrían ponerse en marcha si se dispusiera de un socio encargado de 
digitalizar la documentación correspondiente. El Presidente se comprometió a 
encontrarlo proponiendo las siguientes digitalizaciones: 

 
 Tarea 33 y 41. Convocatorias de ingreso 
 Tarea 52.- Memorias de las promociones 
 Tarea 58.- Guías del Suboficial 



 Tarea 62.- Revista Guión  
 Tarea 63.- Revista Formación 
 Tarea 83.- Premiso AGBS. Modalidad Ensayo 
 Etc. 
 
El Presidente continuó informando que se habían pasado 330 cargos de cuotas 

habiéndose recibido once devoluciones por un total de 60 euros. Las comisiones por esas 
devoluciones se elevan a la cantidad de 93,17 euros que se han reclamado a los 
interesados. La comisión por devolución ha subido a 8,47 euros en 2013. 

Para finalizar este apartado comunicó que los únicos gastos previstos el resto del 
año son los correspondientes a las indemnizaciones al Secretario por valor de 98,80 € 
por semestre.  

 
2.3.- Suscripción de socios  

El Presidente informó que durante el primer semestre se habían producido 
únicamente 10 altas y dos bajas, disponiendo en la actualidad de 363 socios (SF-2, SP-15 
y SN-346). 

 
2.4.- Donaciones 

En lo que va de año se abrieron dos Expedientes. Uno fue anulado por tratarse de 
la donación de dos armas sin licencia ni registro oficial que la Guardia Civil de Tremp, a la 
que se pidió asesoramiento, desaconsejó aceptar. 

El segundo Expediente se corresponde con una restitución de un bien propiedad 
de la Academia (banderín de la 1ª Compañía de Alumnos) que constaba en depósito en una 
empresa de Tremp y que su dueño devolvió. 

 
2.5.- Trabajos previstos para 2012. 
2.5.1.- Trabajos en marcha 

El Presidente manifestó que únicamente informaría sobre las nuevas tareas que 
se habían puesto en marcha después de la anterior Junta Directiva y Asamblea General y 
de aquellas en las que se hubieran producido novedades significativas. 

En cuanto a las Memorias de las promociones manifestó que se había encontrado 
hecha la correspondiente a la 30ª y que el SBMY Izquierdo había comenzado con la 6ª, 
con lo cual se dispondrá en breve espacio de tiempo con la colección completa. 

No obstante, manifestó que en el Centro de Documentación no están todas. El año 
pasado se solicitó al Coronel Director que ordenase a la Jefatura de Estudios la cesión 
de las que obrasen en su poder entre la 26ª y la 36º para completar la colección y 
proceder a la digitalización de las que existen en papel pero que únicamente se 
recibieron las de las promociones 26, 27, 28, 29 y 36, todas fotocopia excepto la última 
que es original.  

El Presidente entiende que el Museo debe contar con originales por lo que se 
decidió volver a solicitarlas a la Jefatura de Estudios y proceder a la digitalización de 
las que no lo están. 

En relación con el fondo fotográfico de la Academia, digitalizados y renombrados 
168.237 negativos, manifestó la conveniencia de recuperar los DVD de las promociones 
31 a 41, ya en formato digital, renombrarlos y unirlos con aquéllos para formar un único 
fondo. 



 

 
2.6.- Nuevas tareas emprendidas 

El Presidente informó que se habían puesto en marcha algunas tareas pendientes 
como las siguientes: 

 
* Composición de una marcha militar dedicada al sargento de todos los tiempos.  
* Suboficiales del Cuerpo de Ejército de Aragón (1938-39) tratados o fallecidos 

en el Hospital Militar del Monasterio de Avellanes (Lérida) y Suboficiales de ambos 
bandos fallecidos y enterrados en dicho Monasterio durante la Guerra Civil. Entregado y 
buscando lo mismo en Hospitales de Tremp y la Pobla.  

* Estudio sobre la formación de los suboficiales (1936-1946). Provisionales, 
Campaña y Transformados. 

* Estudio sobre los sargentos de la zona republicana durante la Guerra Civil. 
Entregado el primer borrador. El Presidente está corrigiéndolo. 

* Recopilación de Condecoraciones para suboficiales 
* Suboficiales escritores. Nuevo apartado en la web. El Coronel Subdelegado de 

Defensa en Lleida lidera el proyecto al que, de momento, se han unido doce suboficiales 
que han donado a la Biblioteca Histórica varias obras de su autoría. 

* Recopilación de la historia de los Mayores en el ET y su relación con los 
suboficiales. 

* Estudio y recopilación sobre uniformidad y simbología.  
* Militares vinculados con el Pallars 
* Recopilación de documentación sobre el Curso por Correspondencia en la AGBS 
* Reseña biográfica de suboficiales asesinados por ETA 
* Recopilación de suboficiales con carrera (diplomatura, licenciatura y doctorado) 
* Recopilación reseñas periodísticas de actos importantes en la AGBS y 

Campamento 
* Convenio con DIREN para encomendar ciertos trabajos de AMESETE a  mandos 

destinados en Centros con escasa actividad. 
 
El Presidente informó que se había confeccionado un nuevo Plan de Investigación 

a comienzos de 2012, ampliado a lo largo del año y que se encuentra colgado en nuestra 
web. 

 
3.- OTROS TEMAS. RUEGOS Y PREGUNTAS  

El Secretario hizo hincapié en la necesidad de intentar descargar al Presidente 
del excesivo trabajo que lleva en la Asociación comprometiéndose a asumir personal-
mente y con más intensidad ciertas tareas rutinarias. A la propuesta se unió el vocal sr. 
Antón. 

 
Y sin más asuntos que tratar, se levantó la sesión en el lugar y fecha arriba 

indicados. 
        EL SECRETARIO 
 
 Vº   Bº  
EL PRESIDENTE 


